

VIBRANTE MANIFIESTO DEL PARTIDO SOCIALISTA POPULAR.

VIENE de la Pág. DOS

guerra; por eso procura tomar parte en la gran coalición nacional sobre la base de trato igual y justo para todos los partidos.

El Partido Socialista Popular, en apoyo de la Unidad Nacional y del esfuerzo de guerra, reclama del Gobierno medidas más energéticas contra los falangistas quinta columnistas, contra los agiotistas y especuladores, contra los discriminadores, contra los desalojadores de campesinos, contra los "vendedores de veneno" divisionistas, contra todos los que conspiran contra el Pueblo, contra el Progreso y la Libertad.

El Partido Socialista Popular proclama su completo apoyo al PLAN DE LA C. T. C. (confederación de Trabajadores de Cuba) CONTRA LA MISERIA Y EL ESTANCAMIENTO NACIONAL por entender que es el único medio de impedir la inflación y de impedir una crisis terrible al fin de la guerra, de proteger al pueblo contra la especulación y de garantizar la mayor y mejor producción para la guerra y para la post-guerra.

El Partido Socialista Popular llama a todos sus afiliados a mantener su lucha en los talleres, fábricas, centrales, oficinas, colonias, fincas, a favor de la unidad y de la organización de los trabajadores y de los empleados bajo las banderas de su Central Sindical, la CTC, pues sólo manteniéndose unidos y organizados podrán contribuir a lograr su mejoramiento y a alcanzar una vida mejor, más libre y más digna para todo el pueblo de Cuba.

El Partido Socialista Popular llama a todos sus afiliados a luchar por el reforzamiento y la unidad de las organizaciones de campesinos, de profesionales, de mujeres, de jóvenes, de negros, de estudiantes, etc., creadas sobre bases democráticas para estudiar, mantener y defender sus reivindicaciones en el marco del programa de la Liberación Nacional.

El Partido Socialista Popular, que defiende el principio de la igualdad de trato y de oportunidades económicas, políticas, sociales y culturales para todos los cubanos, negros y blancos, hombres y mujeres y que lucha por la aplicación de los preceptos constitucionales contra la discriminación racial, llama a todos sus afiliados a combatir las falsas teorías sobre la superioridad o inferioridad raciales, propagadas por los hitlerianos y sus agentes, así como toda manifestación de desprecio o discriminación hacia el negro o la mujer o las personas de cualquier raza o color.

mo toda manifestación de desprecio o discriminación hacia el negro o la mujer o las personas de cualquier raza o color.

El Partido Socialista Popular, que basa su programa, su organización y su acción en los principios sostenidos hasta la muerte por Carlos Baliño, Julio Antonio Mella y Rubén Martínez Villena, es decir, en la Doctrina Revolucionaria del Marxismo, llama a todos sus afiliados a mantener la lucha por sus santos ideales, poniendo por encima de cualquier interés particular, individual o de grupo, el interés colectivo, el supremo interés de la Liberación Nacional y del Socialismo.

El Partido Socialista Popular llama ardentemente a las masas laboriosas, a los obreros, campesinos, empleados, profesionales e intelectuales a ingresar en sus filas, a votar por sus candidatos en las próximas elecciones del primero de junio de 1944, a votar en apoyo de su programa de PROGRESO ECONOMICO, SEGURIDAD SOCIAL, VICTORIA Y PAZ POPULAR, de aprobación de las Leyes Complementarias de la Constitución, de la creación de un Seguro Social que comprenda desocupación, accidentes, invalidez, muerte y el Retiro para los obreros y empleados de todas las profesiones y oficios, incluyendo a los choferes particulares y empleados del servicio doméstico, de una legislación reguladora de los contratos de arrendamiento y aparecería que garantice a los campesinos contra los desalojos, contra las altas rentas y contra los abusos de los latifundistas y acaparadores.

El Partido Socialista Popular llama a todos los que aspiran a una política honesta y a una administración decente, a todos los hombres y a todas las mujeres laboriosas, a votar bajo su emblema, bajo la estrella de la independencia, el círculo de la unidad, el libro de la cultura, la mocha de los obreros agrícolas y los campesinos y el martillo de los trabajadores.

¡¡Todos con el Partido Socialista Popular por la VICTORIA, por la PAZ POPULAR, por el PROGRESO ECONOMICO y la SEGURIDAD SOCIAL!!

PARTIDO SOCIALISTA POPULAR ASAMBLEA NACIONAL

Juan Marinello, Presidente. Blas Roca, Secretario General.

RECUERDE AMIGO...

NO LO OLVIDE...

EL CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS

El Club de las fiestas más alegres y concurridas

LO ESPERA en sus amplios salones, para que termine alegre la semana, el DOMINGO 20, de 2 a 6 de la tarde. SE DARÁ UN ESTUPENDO BAILE con la Orquesta MURILLO.

Vaya usted, invite a sus amigos y parientes, lleve a su novia a divertirse de lo lindo en ambiente de distinción. Servicio continuo de autobuses "LOS FLA-TEADOS" desde la A B C. — Se invita además, al baile en homenaje al equipo de futbol del Sindicato de Zapateros, que se efectuará este mismo domingo a las 8 de la noche.

LA DIRECTIVA.



3238.40 SUMA TOTAL RECOLECTADA PARA AYUDAR A LOS HERIDOS DEL 6 DE FEBRERO

Así responde el pueblo al llamamiento de Vanguardia Popular

Gracias a la solidaridad del pueblo costarricense, los trabajadores heridos el 6 de enero, han podido recibir toda la atención necesaria en su enfermedad. A todos se les ha dado el mismo salario que ganaban y el Comité de Auxilio a los heridos, los ha atendido con todo interés y cariño. En vista de que el Partido

necesita el trabajo permanente de un Comité, el saldo sobrante de la recolecta, se deja como fondo inicial, para poder contar siempre con dinero para servir a los camaradas y a sus familias cuando caigan heridos por la reacción que ahora más que nunca redoblará su zaña contra el pueblo organizado que lucha por la defensa de sus intereses. El Comité Seccional de San José ha organizado el Comité de Ayuda a los Heridos, quedando integrado así:

- Carmen Lyra, América Rodríguez, Clomencia Valerín, Adela de Sáenz y Judith Ferreto.



Cuantiosas Bajas

Después de un poderoso ataque naval, aéreo y terrestre de las fuerzas de los Estados Unidos contra las islas Marshall, la playa del atol de Kwajalein quedó cubierta de cadáveres de los defensores japoneses, cuyas bajas se calculan en más de ocho mil. El atol fue ocupado por las fuerzas estadounidenses y precedió al desembarco un mortífero bombardeo naval y aéreo.

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE,

BUSQUE SU SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS

Frente al Palacio de Justicia

CARTA A UN CIUDADANO DEL MUNDO...

(Viene de la Página UNO)

libertad. Esta es la principal enseñanza de la última elección. Que el pueblo la ganó contra los orgullos de los ricos, contra las compañías extranjeras, contra los nazis y los falangistas, contra los gamonalés y los especuladores.

Esta victoria no se hubiera logrado sin que los trabajadores se hubieran organizado bien. Pero ya en nuestra patria los trabajadores están organizados. Hay una central sindical que agrupa a 30.000 obreros. Hay ligas Campesinas y hay también un partido, Vanguardia Popular, compuestos por obreros, campesinos e intelectuales, que después de trece años de lucha ha llegado a despertar una gran conciencia en el país. Este partido ha ido creciendo en forma ininterrumpida desde que se formó y en la actualidad tiene buenos dirigentes y magníficos militantes, todos dispuestos a librar las batallas que haya que librar para asegurar una patria más justa con todos. Esta es la segunda enseñanza de la última elección: que la organización del pueblo es indispensable y que multiplica por diez las fuerzas de los obreros y de los campesinos concientes de su deber histórico.

La elección fué muy dura. El partido enemigo libró la batalla recurriendo a toda clase de armas. Muchos sectores populares estaban desorientados y la dirección enemiga estaba inspirada por nazis y falangistas, por lo cual aplicaban métodos totalitarios—incluyendo guerra de nervios, saqueo, oía de calumnias, falsos rumores, asesinatos, agresión armada y otra serie de armas peligrosas. Pero ese partido Vanguardia Popular, de que te hablo, ciudadano del mundo, comprendió que el momento era de enorme importancia y se dispuso a librar la batalla en todos los terrenos en que la quiso el enemigo. La guerra de nervios la perdieron los enemigos porque los vanguardistas tuvieron los nervios más firmes; el saqueo fué dominado con puño de hierro a las agresiones armadas se respondió ofreciendo una muralla de pechos humanos que resultó inexpugnable. El heroísmo de los obreros fué magnífico. Su devoción y su conciencia resistieron todos los embates y la batalla se ganó. Esta fue otra de las enseñanzas logradas: que la clase trabajadora tiene un potencial enorme de heroísmo y está dispuesta a ofrecerlo en el momento en que sea necesario.

Así la elección fué ganada y don Teodoro Picado fué electo presidente. Pero eso solo no sería nada. Si la sangre derramada y las horas de vigilia y los labores intensos de todos hubieran tenido apenas ese resultado, la victoria hubiera sido de humo. Pero no es de humo la victoria. Porque nuestro presidente aceptó el apoyo de los trabajadores comprometidos a su vez a cumplir desde el poder un programa de gobierno, concreto, factible, urgente que venga a dar solución a nuestros principales problemas.

Para cumplir ese programa van a surgir muchas dificultades. Cada punto que se ejecute provocará las iras de los tagarotes y de los ricachones y habrá así la natural resistencia. Todos los reaccionarios comenzarán entonces a organizarse para impedir que se ejecute. Más todavía, se están organizando ya!

Lo primero que tratarán de hacer será introducir una cuña entre Vanguardia Popular y el nuevo Presidente. Porque saben que si lo logran el presidente, sin el apoyo del pueblo, no podrá cumplir el programa y sus intereses egoístas saldrán ileso.

Esto nos ofrece una nueva enseñanza: que Vanguardia Popular y con ella todos los sectores honrados del país, deben apretarse sólidamente alrededor del presidente, para no permitir que los enemigos introduzcan esa cuña. El Presidente es un intelectual honrado y bien intencionado pero no hay que confiar nunca en las fuerzas de una sola persona. El pueblo debe ayudarlo y respaldarlo constantemente para que pueda cumplir con su deber y hacer un buen gobierno.

Por eso tendremos que estar constantemente vigilantes, movilizándolo a todo el país para que urja el cumplimiento de los diferentes puntos del programa. Y movilizándolo también para darle más conciencia cada vez que uno de esos puntos se cumple.

Esto nos indica que el pueblo ha ganado la guerra pero debe ganar también la paz. Como en el resto del mundo. Y así como para ganar la guerra se necesita más audacia y más heroísmo, para ganar la paz se necesita más per-

SU MEJOR CALZADO DONDE:

ENRIQUE MOLINA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO MODERNO

SASTRERIA EL PROGRESO

De Recaredo Gómez G.

5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

SERIE MEXICO Sorteo Nº 43 Favorecida la acción Nº 154, perteneciente a

Don ENOS COLLINS (Guácimo, Línea Vieja)

SERIE AMBOS MARES Sorteo Nº 9 Favorecida la acción Nº 133, perteneciente a

Don RODOLFO ZUÑIGA UREÑA (Moravia)

Vº Bº—JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policía Municipal. — San José, 14 de febrero de 1944.

NOTA:—Toda diferencia en casimires es al contado.— Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

severancia, más devoción, más elasticidad y más inteligencia.

Este es ciudadano del mundo, el cuadro completo de lo que hemos hecho y de lo tenemos que hacer. Si salimos victoriosos de esta segunda prueba— y tenemos que salir victoriosos— entonces el panorama general de desolación que hice al contar como era nuestro país, se cambiará totalmente. Los millares de campesinos tendrán tierras propias. Se aliviará la miseria de los hogares pobres. No se permitirán más los desmanes de las compañías extranjeras. No morirán tantos niños al año por falta de asistencia médica o de alimento. El país producirá más y todos tendrán más. Desterraremos la sífilis, la tuberculosis y la malaria. Destruiremos el analfabetismo. Haremos que todos vivan mejor, más limpios, más cultos, más alegres, más alimentados, más concientes y más buenos.

Y si algún día, ciudadano del mundo, lees en un cable que fué asesinado un trabajador costarricense por una pandilla de reaccionarios, está seguro de que ese puesto será ocupado por centenares de compañeros recién llegados

Aumenta la Conmoción



Williams en el Detroit Free Press

a nuestras filas; e interpreta la noticia como que el cumplimiento del programa está provocando el recrudescimiento de la reacción enemiga. Ese día, alégrate por nosotros ciudadano del mundo, porque ese día marcará un nuevo paso hacia adelante.

Mientras tanto, cuando pises en Costa Rica, mira la con cariño y con honda simpatía humana, porque el nuestro es un país en donde el pueblo ha iniciado su marcha hacia el futuro.

JOAQUIN GUTIERREZ MANGEL

Listos Para el Ataque



Bleibep en el St. Louis Star-Times.